

# Budget Participatif : place aux votes !

12 septembre 2025

Dialogue citoyen

**Le budget participatif entre dans une nouvelle phase avec l'ouverture des votes. Du 12 septembre au 10 octobre, les habitants sont invités à choisir les projets qui transformeront notre ville.**

Depuis plusieurs mois, les Sébastienais ont eu l'occasion de proposer des projets destinés à améliorer leur cadre de vie. Ces propositions, issues des habitants eux-mêmes, ont été analysées par un comité de suivi composé d'élus de la majorité et de la minorité, ainsi que d'habitants. Ce dernier s'est assuré que chaque projet respectait le règlement en vigueur, avant de passer le relais aux services techniques de la Ville.

Ils ont évalué la faisabilité de chaque idée ainsi que leur coût, en veillant à ce qu'elles puissent être réalisées dans l'enveloppe budgétaire. Ainsi parmi la cinquantaine de projets déposés ce sont 8 projets qui seront soumis aux votes. Ce ratio correspond à la moyenne des budgets participatifs. Cela permet de s'assurer de la réalisation en cas de vote citoyen de chacun des projets.

Pour Claudine Ciglia, élue municipale, membre du comité de suivi, *« ces projets sont une formidable opportunité offerte aux habitants de changer leur ville. Nous allons communiquer sur cette période de vote, mais les porteurs de projet peuvent également en faire la promotion. Nous sommes en tout cas très enthousiastes par la qualité de ces projets et attendons avec impatience le résultat des urnes. »*

## LES PROJETS ENTRE VOS MAINS

Huit projets ont été retenus :

- Remise en état des totems patrimoniaux
- Parcours Street art thématique : un but de promenade dans la ville
- Amélioration du système de retour des livres à la médiathèque
- Parc de street workout
- Des panneaux informatifs pour valoriser le bois des Gripôts
- Un observatoire ornithologique sur l'île Pinette
- Des jeux pour les tout-petits à René Couillaud
- Un parcours pédagogique, ludique et sensoriel au sein de la Forêt Urbaine pour sensibiliser à la transition écologique

## COMMENT VOTER ?

À présent, ce sont les habitants qui sont invités à choisir les projets qui seront concrétisés dans leur ville. Les 8 projets soumis au vote sont visibles sur la plateforme [jeparticipe.saintsebastien.fr](http://jeparticipe.saintsebastien.fr) depuis le 12 septembre.

Pour ceux qui préfèrent voter physiquement, des urnes seront installées à l'hôtel de ville ainsi que sur divers lieux fréquentés de la Ville (marchés, sorties d'écoles, ...). Chaque votant pourra choisir jusqu'à trois projets.

Rappelons que l'enveloppe globale dédiée à ce dispositif est de 90 000 €, et qu'un projet seul ne peut excéder 30 000 €. Au moins trois projets seront donc sélectionnés pour être réalisés en 2026. Les projets ayant obtenu le plus grand nombre de voix seront retenus, dans la limite du budget disponible.

**Pour rappel en 2024, pour la première édition du budget participatif, 67 projets ont été déposés, dont 4 ont été retenus après une sélection et un vote des habitants :**

- L'installation de nichoirs pour les hirondelles et les martinets.
- La pose de nouveaux bancs sur les îles.
- Un projet pour dynamiser le Bois Praud.
- La création d'un terrain de pétanque sur l'Île Forget.

Il est possible de suivre ces projets sur la plateforme.

■